EDITORIAL

RsC nº 1 (2019)

Juan Sebastián Teruel Pérez

Hace poco más de un año estrenábamos en nuestro Centro Regional de Estudios Teológicos de Aragón, dentro de la Licenciatura en Teología, la especialidad en Teología Catequética. La oferta nació con el objetivo de formar agentes y responsables de pastoral así como también investigadores o expertos competentes en el campo de la evangelización, especialmente en los ámbitos del primer anuncio, de la catequesis y de la educación. A su vez, quiere iluminar, promoviendo la reflexión y la investigación, la praxis evangelizadora y catequética de nuestras Iglesias particulares. La razón de ser de esta revista es servir, humildemente, a dicho cometido.

El pasado año, las Jornadas de Teología que el Centro organiza anualmente se diseñaron desde esta perspectiva, de ahí la elección del tema: *Presente y futuro de la catequesis*. Como bien señaló su director en la presentación de las mismas: "Nos obliga a ello el momento que está viviendo nuestro Centro teológico con la recién iniciada Licenciatura en Teología Catequética; pero, sobre todo, nos impele el deseo y el deber de poder aportar con nuestra reflexión nuestro pequeño grano de arena al momento crucial de conversión pastoral y misionera que vive la Iglesia".

Los textos de las ponencias de las Jornadas componen el grueso de este primer número. El perfil de los ponentes elegidos; la experiencia que atesoran en el campo de la teología y de la catequesis, junto a su buen saber y hacer; la profundidad de sus reflexiones; la dimensión internacional que proyecta su origen y su trayectoria, hizo que nos decantáramos por la oportunidad de su publicación. La cuestión saltaba a la palestra: ¿Por qué no recoger estos trabajos en el primer número de nuestra revista de Catequética? Y aquí tenéis el resultado.

La primera ponencia aborda de forma directa y expresa el tema que nos concita. Se trata de una reflexión sobre *la situación actual de la catequesis en España*, con sus luces y sombras, desafíos y oportunidades, una buena síntesis que corrió a cargo de Mons. Julián Ruiz, obispo de Huesca y de Jaca, y miembro de la Subcomisión de Catequesis de la CEE. A continuación, D. Enzo Biemmi, F.S.F., profesor del ISCR San Pedro Mártir de Verona (Italia) y miembro del Equipo Europeo de Catequesis, nos presenta una visión del *nuevo paradigma de la catequesis actual*. Señala los retos y perspectivas que nos plantea la nueva situación que vivimos en la pastoral y en la catequesis, así como los empeños y transformaciones que se derivan para la conversión misionera de la acción pastoral y catequética.

Juan Sebastián Teruel Pérez

La catequesis, como "acto de comunicación" (DGC 238), reclama también su pedagogía. La "regla de oro" de la catequesis busca la fidelidad a Dios y a la persona humana en una misma actitud de amor (cf. DGC 145), de ahí que la necesaria atención al destinatario nos invite a asomarnos a las "arenas movedizas" de la adolescencia y la juventud. Nos sale al paso la interesante reflexión sobre *la construcción de la identidad religiosa en la adolescencia*, de la mano de Dña. Cristina Sá Carvalho, directora del Departamento de Catequesis del Secretariado Nacional de Educación Cristiana de la CEP.

La cuarta ponencia, desde la perspectiva eclesiológica, nos invita a redescubrir la Iglesia particular como sujeto de la catequesis. Con el título, *Iglesia y catequesis*, fue pronunciada por el doctor D. Dário Vitali de la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma. Finalmente, D. José Luis Moral, profesor de la Pontificia Universidad Salesiana de Roma, con su estudio sobre *Catequesis*, *educación y encuentro con Jesús de Nazaret*, *el Cristo*, en clave hermeneútica, nos habla de la necesidad de conjugar tres verbos: comprender el presente, repensar la catequesis y la educación y reconstruir el encuentro con Jesús de Nazaret.

Tras las ponencias, hemos creído oportuno introducir una breve Crónica con algunos ecos del *II Congreso Internacional de Catequistas* que llevaba por título "*El catequista, testigo del misterio*" y que tuvo lugar en Roma el pasado mes de septiembre. El volumen lo completa la presentación del Directorio Diocesano de Catequesis de la Diócesis de Zaragoza, inaugurando esta sección de *Documentos* que puedan tener una incidencia especial en el campo de la catequesis y de la transmisión de la fe.

Nos encontramos en período de alumbramiento en esta nueva singladura de nuestro Centro, como también lo está la Revista que presentamos. Contamos con los ingredientes propios de todo nuevo nacimiento: ilusión y alegría por lo que comienza, cierto temor y vacilación ante lo desconocido, pero sobre todo entusiasmo por seguir creciendo y por asomarnos, desde nuestro particular "balcón", a la investigación teológica en el ámbito de la catequesis pudiendo hacer resonar nuestra palabra. Esa es la vocación con la que nacemos, unida a nuestra misión evangelizadora. A orillas del Ebro, nos ponemos en manos de María, en su advocación del Pilar. Que ella, primera catequista de Jesús, estrella de la evangelización, sea faro que ilumine nuestro camino como discípulos y misioneros.

Juan Sebastián Teruel Pérez

Director de la Revista